

La situación en Pacheco

Son muy explicadas las voces de argueta que lanzan los obreros de Pacheco y muy justificadas las demandas que en nombre de estos han hecho los representantes murcianos.

La paralización de las minas ha tenido como consecuencia natural el paro forzoso de gran número de obreros que piden y con justo motivo trabajo para ganar un jornal con que alimentar a su familia.

Los particulares y el Municipio han hecho cuanto humanamente les ha sido posible para aliviar la situación en espera de que el Gobierno acudiera a remediar semejante desdicha; pero es que han llegado a un límite imposible de continuar y lo mismo los particulares que los obreros y que el Municipio desean una solución estable que permita remediar tan grandes necesidades.

Sabemos y es de justicia consignar que nuestra primera autoridad civil compenetrada de la situación difícilísima porque atraviesa dicha villa ha puesto de su parte cuanto le es posible dentro de su cargo poniendo con toda la claridad y conocimiento del Gobierno el caso difícil de aquel pueblo.

Por lo mismo esas naturales esfuercos de los representantes en Cortes ni de nuestra primera autoridad, sino se hace por el Gobierno una más eficaz y positiva autorización con la mayor urgencia todos los trabajos que están proyectados y pendientes de ejecución en la provincia.

Solo así, dando un gran impulso a las obras públicas y colocando a los numerosos obreros que hoy se hallan parados o amenazados de paro inmediato, se podrá conseguir evitar males forzosos que se vislumbran y que todos tenemos gran interés en impedir.

Con dilaciones o haciendo oído de mercader a nuestras justas demandas nada de extraño tiene que se empeore la situación y que sobrevengan sucesos desagradables.

En los momentos presentes y con la verdad escueta que le han comunicado tanto el señor gobernador civil como los representantes murcianos, el Gobierno no puede aducir desconocimiento del problema.

Muy de veras deseamos que compenetrándose el Gobierno de la gravedad del momento, acuda en su remedio llevando no solo la tranquilidad sino el alimento que con su trabajo desean ganar aquellos infortunados vecinos.

Nada hemos querido decir a pesar de sernos conocida la situación de aquel pueblo en espera de los auxilios oficiales, pero en vista de que estos tardan y que los demás recursos llegan a su término, precisos que todos cuantos deseamos la paz y la prosperidad de nuestro pueblo manifestemos nuestra asistencia firme y desinteresada a esas gestiones que con tanto interés vienen realizando nuestra autoridad civil y nuestros representantes en Cortes.

Don Juan de la Cierva

En la mañana de ayer llegó a esta el exministro murciano don Juan de la Cierva.

Acompañan al señor Cierva su ilustre esposa y su hijo don Ricardo. Descendió del tren en Lorquí visitando sus fincas y desde este punto hizo su viaje en automóvil a Murcia. Llegó casa de su hermano don

Isidoro donde permaneció largo rato.

Después acompañado de don Isidoro y de don Juan Antonio Pases, marchó a casa de su padre político don Ricardo Codorru.

Almorzó en casa de este recibiendo la visita del señor gobernador civil y del conde de Heredia Spínola.

Después de comer marcharon en el auto a la casa Tofraclacerva, en donde pasará estos días de Semana Santa.

Reciben los ilustres viajeros nuestro cariñoso saludo de bienvenida.

HABILIDADES SOCIALISTAS

Podrá ser, sin duda, temible la huelga que los obreros tranviarios de Madrid preparan para la madrugada del próximo lunes; pero es el caso que el Gobierno no parece desvelarse ante la amenaza ni los demás obreros se agitan como es de costumbre cuando es un caso de solidaridad.

Un periódico obrero que llega a nuestras manos, nos explica muy claramente el pleito y los móviles que lo han producido.

Parece ser que solo es partidario de la huelga un pequeño grupo y precisamente los más nuevos en la Compañía.

Saborit, según el periódico citado, está haciendo una serie insoportable de equilibrios, porque sabe que los viejos y los católicos son opuestos a semejante huelga y sabe que de predominar las corrientes que ahora selean no es de esos movimientos societarios que pongan preocupación en los espíritus.

A él se debe la habilidad de que firmen la comunicación los gasistas y electricistas de las distintas fábricas de Madrid, temeroso de que los tranviarios le dejaran en una situación poco airosa.

Los impacientes del grupo nuevo están indignadísimos con el caudillo socialista y los viejos y los católicos que no están conformes con la perturbación y el desorden ven, también con disgusto los equilibrios del que se ha arrogado su representación.

De modo que la huelga ha venido a poner de manifiesto la disparidad de juicio que reina entre los elementos huelguistas y los disgustos que entre la misma clase obrera está produciendo la constante perturbación que le impide atender a sus hogares y a sus necesidades con la seguridad que desean.

Podríamos reproducir otros párrafos más duros para la actuación de los caudillos socialistas, pero nuestro propósito no es más que restablecer en toda su pureza los hechos y a continuación van unas líneas del periódico obrero a que nos referimos:

«El resultado es que, con apariencia de una fuerza que realmente no tienen, y aconsejados en principio por las cabezas visibles del socialismo madrileño, presentaron dichas peticiones con la esperanza de lograr un golpe de efecto.

Como siempre, por desgracia, presenciábamos en este caso los manejos de los menos contra la pasividad de los más. Por fortuna, esta actitud no ha sido del agrado de la mayoría de los empleados, y por suerte de los más antiguos, no contaba con la simpatía de la opinión pública.»

Así se explica que la opinión que siempre agranda los sucesos y que se intranquiliza a sola anuncio de una perturbación en el momento presente se muestre un tanto indiferente y despreocupada.

Y no es solo ese hecho el que hay

que registrar la prensa madrileña conceda gran importancia a la desbandada que se advierte en la Casa del Pueblo Radical y el aumento que cada día están teniendo en sus filas los de la Casa del Pueblo católica.

Quizá la intranquilidad que los probadores del socialismo han mostrado para asistir a la Asamblea del Trabajo esté fundada en la irritación que les produce el hecho que dejamos anotado.

Fiestas de Abril

Batalla de Flores

Ayer se reunió la Comisión organizadora de tan cultísimo festejo.

Por el presidente don Artorio Clemares se dió cuenta de haber recibido ya varios premios así como también de los que se esperan recibir.

Se discutió ampliamente si la adjudicación de premios debería hacerse por votación de tribunas teniendo cada una de ellas un voto o por un jurado nombrado al efecto.

Predominó este último criterio y por unanimidad fué nombrado el siguiente jurado:

Excmo. Sr. Gobernador Militar, Excmo. Sr. Gobernador Civil, Excmo. Sr. Alcalde, Excmo. Sr. Presidente de la Diputación, Excmo. Sr. Coronel del Regimiento de Artillería, don Alejandro Seiquer, don Pedro Jara Carrillo, señor Camille, don José Cardona y don Antonio Clemares Valero.

El señor presidente leyó una carta recibida del señor Díaz de Mendoza, contestación a la que le dirigió en solicitud de que no diese función en Roma la noche del 21 del corriente para poder en dicho teatro celebrar el baile de las Flores a continuación de la Batalla.

La Comisión agradeció la buena disposición del señor Díaz de Mendoza y todas las manifestaciones que acerca del asunto hizo el señor Lorenzo se acordó que dicho baile tuviese lugar en el referido teatro, y que tan pronto llegue a Murcia el señor Díaz de Mendoza le visite la Comisión para expresarle su reconocimiento por sus bondades.

Se nombraron varias sub-comisiones que se ocupen de diferentes servicios de organización y por último, se dió cuenta de las carreras, autos y coches cuyos dueños han ofrecido concurrir a la Batalla.

En la reunión reinó el mayor entusiasmo, pudiendo afirmar por nuestra parte, dados los antecedentes que tenemos, que la Batalla de Flores de este año igualará, cuando menos, a la más brillante de las celebradas.

El presidente señor Clemares, recibió entusiastas felicitaciones por su actuación, de sus compañeros de Comisión.

Semana Santa en Morela

Los Servitas

Hoy domingo al toque de oraciones salió de la iglesia parroquial de San Bartolomé la tradicional procesión de los Servitas. En ella figurarán las imágenes de Nuestra Señora de las Angustias, prodigiosa obra escultórica del insigne Sotillo, y el Santo Ángel de la Guardia, de las que son camareras respectivamente doña Carmen Morela de Noguera, y doña Dolores Santiago, viuda de Noguera.

Asistirán las bandas de música de Patiño y de la Casa de Misericordia.

En San Antolín

La Cofradía del Santísimo Cristo del Perdón, en cumplimiento de su

†

XXIV ANIVERSARIO
EN SUFRAGIO DEL ALMA
de la señora

DOÑA JOSEFA PAGÁN PELLICER

DE LA CIERVA
que falleció el día 17 de Abril de 1895

R. I. P.

Se celebrarán misas de media en media hora desde las ocho hasta las doce, en la capilla de Nuestra Señora de las Angustias, de la iglesia parroquial de San Bartolomé-Santa María, mañana 14.

La familia de la finada,

Ruega a sus amigos la asistencia a estos piadosos actos.

(6) Murcia 13 de Abril de 1919

SEMANA SANTA Y FIESTAS DE ABRIL

Novedad de D. Juan Bautista Alonso

Terminada la Guerra, las casas extranjeras que en años anteriores no podían enviar sus productos por dicha causa, han fabricado para la presente temporada una serie de Caramelos y Bombones de calidad tan superior, que unidos a las celebradas pastillas de CAFÉ Y LECHE, constituirán el CLUB en las próximas fiestas.

Por la novedad, la extraordinaria novedad, de este año consiste en unos preciosos y exquisitos Caramelos denominados

GRAN FANTASÍA

con su correspondiente grabado en oro y colores; que su bonita presentación es elegante, ninguna duda cabe, y en cuanto al caramelo admirablemente cristalizado y relleno de selectas cremas y exquisitas frutas puede asegurarse que es de maravilloso resultado altamente artístico.

Los renombrados caramelos de SALCILLO y otros hombres ilustres con sus correspondientes retratos en preciosos estuches con fotografías de la DOLORES Y ANSELMO y otros amigos del teatro español.

Toda Murcia sabe que las pastillas de CAFÉ Y LECHE de la casa ALONSO, son renombradas en toda la región murciana y que en España entera se conocen.

Los caramelos clásicos llamados de Semana Santa, además de llevar el retrato de D. FRANCISCO SALCILLO, tendrán este año la novedad de la variedad de esencias, entre ellas las conabidas de Limón y Rosa y otras muchas recientemente recibidas de la casa «METTRA» de París.

†

XI ANIVERSARIO
de la señora

Doña Rosario Lacárcel Caballero

que falleció el día 13 de Abril de 1908

R. I. P.

En sufragio de su alma y de la de su esposo

D. Joaquín Báuena Sánchez e hijo D. Mariano

Y DEMAS DIFUNTOS DE LA FAMILIA

Se dirán misas cada media hora, desde las ocho hasta las doce, mañana 14, en la iglesia rectoral de Santa Catalina.

Sus hijos e hijo político,

Agradecerán a sus amigos encomiendas a Dios las almas de los finados y asistan a dichos actos, por lo que los anticipan las gracias.

(9) Murcia 13 de Abril de 1918

Constituciones celebrará la solemnidad del Domingo de Ramos y Lunes Santo, en la iglesia parroquial de San Antolín, en la siguiente forma.

Hoy domingo de Ramos al toque de oraciones será el último ejercicio del Quinario, ocupando la sagrada cátedra el M. I. S. D. Saturnino Fernández, Magistral de esta S. I. C. seguidamente y con acompañamiento de orquesta se cantará el Salmo Miserere del maestro Enliva.

Mañana a Lunes Santo se celebrarán misas desde la siete hasta las doce por los cofrades difuntos. A las ocho será la misa de comunión y distribuirá el Pan de los Angeles el Sr. Cura Párroco. A las siete de la tarde saldrá la magnífica procesión que recorrerá la carrera de costumbre. Figuran en ella los pasos siguientes:

El Perdimiento.—Camarera, doña Rosa Llanos de López Mesas.

Jesús ante Caifás.—Camarera, doña Julia Palazón de López Morote.

Cristo de la Columna.—Camarera, doña Carolina Giménez, viuda de Jubés.

Santísimo Cristo del Perdón.—Camarera, doña Mercedes Esteve, viuda de Baeza.

La Soledad.—Camarera, doña Pilar López, viuda de Clemares.

Asistirán tres bandas de música, el orfeón de niños «escolares» del Asilo de San Francisco de Sales y la Banda de Cornetas del mismo.

Los exploradores

Continuación de la lista de regalos recibidos para el Concurso y Tombola:

Don Manuel Dorda, un grupo de figuras (aparato de luz); doña María Luna de Dorda, un abanico pintado; Sociedad Tiro Nacional, 2 bolsillos de piel, 1 cartera de piel, 1 pluma estilográfica, 2 lapiceros, unos gemelos de Elbar con estuche, 1 alfiler de corbata de idem; don José Gascón Sala, 1 joyero de mayólica; don Francisco Piqueras Trives, 20 muñecos de pasta; don Joaquín Cerdá, 2 cajas pañuelos; don Hernán García Muñoz, 2 muñecas; don Francisco García Rubio, de Alhama, 6 autos y 1 caja juguetes, 2 acordeones, 2 cocinas y 3 barcos; don Primeró Medrano, 1 muñeca exploradora; don Dianisio Alcázar Mazón, 3 ceniceros mayólicos, 2 tintores de bolallo; 3 cajas jabón, 2 muñecos de teatro, 1 reloj de bolsillo; don Mariano Guerrero, 1 bota, 1 plato de toros; 1 juego café de lata; don Isidoro Amores, 1 muñeca; señoritas Luisa y Rita Pérez Xembó, 2 jarrones; don Gregorio Romero Vioient, 1 cortapiumas de hueso; don Luis Rodríguez Sánchez, de Albox, 3 carteras y 1 coje cuellos; señoritas de Serrano, de Totana, 1 espejo de mano; señorita Hortensia Martínez Inchaurregui, 1 abanico con versos; Julio de la Cierva y Malo de Molina, 14 tablas diferentes; don Pedro Martínez y Martínez, 1 centro de cristal; don Enrique González, 1 monedero de plata; don Juan Aznar González, 1 caja de dibujos.

(Continuará)

